

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 80 (1953)
Heft: 1

Artikel: Le billet du Crazet : l'apprenti valaisan
Autor: Rieben, Georges / Le Crazet
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-228411>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE BILLET DU CRAZET

L'apprenti valaisan

Pour vous prouver que les bonnes histoires ne se passent pas qu'en Pays de Vaud, en voici une, authentique comme d'habitude, arrivant tout droit de Sion :

Jean-Louis Corthésy est Valaisan, marié et garagiste. Il a, de plus, un jeune apprenti pas trop bien leste, nommé Adrien (Hadrien, écrirait M. C.-F. Landry).

Or, au cours d'un dépannage en montagne, Adrien oublia des outils au bord de la route. Pas question de retourner les chercher, l'endroit se trouvant trop éloigné. Ce n'était pas la première fois que pareille aventure arrivait au jeune garçon. Un jour, un bidon de benzine ; un autre, un crie ; ou une commission sortie de son esprit ; des outils oubliés. Jean-Louis Corthésy posa ses coudes sur la table, se versa un verre... de cidre et réfléchit : il fallait donner une leçon au bouèbe.

Etait-ce le cigare ? On aurait cru voir fumer le crâne du patron qui pensait, pensait !!

— Adrien...

— Voilà ?

— Tu vois ce sac ? Il contient des outils pour Mme Zermatten, à Vex. Tu vas les lui porter, immédiatement. Mais dépêche-toi, elle doit les avoir à deux heures.

Le sac pesait bien 25 kilos. Adrien le mit péniblement sur ses épaules et s'en fut : dix kilomètres de montée !

Vous pensez si le patron riait. Et ce soleil valaisan — donc impitoyable — qui semblait luire avec plus de rigueur...

Quelques heures plus tard.

La sonnerie du téléphone retentit dans le garage. Jean-Louis décroche : — Allo... Monsieur ? C'est moi, Adrien... Je suis à Vex... Vous m'excuserez, mais en arrivant au village, j'ai voulu arranger les outils dans le sac. Il n'y avait que des pierres... des grosses. Alors... est-ce... est-ce que je dois les redescendre ?

Il dut attendre longtemps la réponse car, dans son fou rire, Jean-Louis Corthésy, Valaisan, marié et garagiste, avait raccroché.

Sion, 25 août 1952.

Georges Rieben.



abritent tout

Téléphone 26 55 15